



*Don Cristóbal del Castillo
y Manrique de Lara*

D. CRISTOBAL DEL CASTILLO
(1819 - 1871)

Patricio canario perteneciente a una de las familias de más abolengo del Archipiélago, que se distinguió por su inteligencia, honradez y amor al país, demostrado en todos los actos de su vida.

Perteneció al partido conservador de Don Juan Bravo Murillo. Su papel fué de los más importantes en la historia canaria de aquel tiempo y de todos los posteriores que aún estamos viviendo, pues elegido Diputado a Cortes en varias ocasiones, logró del Gobierno, Bravo Murillo, el que se con-

cedieran a Canarias los Puertos Francos. También intervino en esta primera etapa de la lucha por la obtención de la nueva Provincia de Las Palmas, sobre todo en las ocasiones de 1852 y 1858 en que fué Diputado a Cortes.

Sin prescindir del llamado Puerto de Las Palmas—por encontrarse muy cerca del único comercio que entonces había—fué de los verdaderos precursores del Puerto de la Luz. En 1858 recabó el remate de dicho Puerto de Las Palmas en tres millones trescientos nueve mil reales de vellón.

En unas elecciones al Par-

lamento trabajó la candidatura de Bertrán de Lis, que en las luchas en pro de Canarias le había apoyado mucho y a quien seguía utilizando en bien de nuestra Isla y del Archipiélago. Fué Diputado Provincial en 1844 y Alcalde de Las Palmas en 1858. Entre las mejoras que obtuvo para nuestra Capital fué la obtención de la Comandancia de Marina en sustitución de la Ayudantía. Junto con López Botas obtuvo la creación de la Escuela Normal.

Serie de 100 Canarios Ilustres
Obsequio de "cumbre"

LAS PALMAS - 1955

N.º 39